

PRODUCCION DE VACUNOS DE CARNE EN PRADERA

(Beef production from grassland). J. M. Wilkinson, y J. C. Tayler - Butterworhl y Co., Ltd. Londres, 1ª edición en español por Editorial Acribie, 1974, 116 pp. — Distribuido en Uruguay por Juan A. Peri, Alzáibar 1328 P. 1.

Es un libro muy bien pensado que cubre todos los aspectos de la producción de carne bovina, así como de su comercialización y plantea nuevos enfoques para la misma.

La información presentada bajo seis capítulos diferentes es concisa y concreta de acuerdo con la forma de escribir de los autores anglosajones. Todos los temas pertinentes han sido incluidos.

El primer capítulo es un relato de la evolución de los sistemas de producción, analizando rápidamente las razones económicas que dieron lugar a su desarrollo y cómo los progresos científicos dieron lugar a los cambios.

El segundo capítulo da la información básica y necesaria sobre los principios en que se asienta la producción de carne. Estudia el valor nutritivo de los alimentos y su utilización por el animal, describiendo las necesidades y el desarrollo corporal de los mismos.

Los capítulos 3 y 4 presentan una descripción detallada de los sistemas actuales de producción de carne en Gran Bretaña a partir de rodeos de carne o como subproducto de la industria lechera. Analiza los efectos de razas, alimentación y objetivos, planteando consideraciones económicas. Esta es la máxima virtud del libro que constantemente ve la producción como una industria organizada donde es necesario cuidar todos los aspectos a fin de lograr una máxima productividad y beneficios económicos.

El capítulo 5 describe el producto y analiza los distintos criterios de valoración de acuerdo al productor quien ve la res en pie, en comparación con los carniceros y consumidores que las ven faenadas o en el plato. Se detallan las discrepancias y coincidencias entre ambos y se establece la necesidad de lograr un acuerdo para aunar esfuerzos.

El último capítulo presenta alternativas de producción de acuerdo a una serie de informaciones últimamente obtenidas orientadas a la sustitución de la alimentación a base de granos, por otra basada en praderas y en forrajes conservados en forma de heno o silo. Si bien están basadas en la situación económica británica, son aplicables enteramente al Uruguay.

La presentación de la información, el lenguaje utilizado y la compaginación del libro con gran cantidad de tablas y cuadros, lo indican como un texto básico para los estudiantes de agronomía y veterinaria, así como para los productores.

Por la profundidad con que se tratan los diferentes tópicos y la profusa literatura citada lo convierten en un libro sumamente útil para los profesionales que actúan en estos campos y para aquellos que se dedican a la investigación agropecuaria.

La edición en español, así como la traducción son excelentes.

Juan José Mari Sassi

PRODUCCION DE CARNE BOVINA. PRODUCCION-PROCESO-MERCADO

(New Zealand Beef Production. Processing and Marketing.)

Publicado por New Zealand Institute of Agriculture Science, editado por A. G. Campbell. Edición en español por Editorial Hemisferio Sur. Distribuido en Uruguay por Juan A. Peri, Alzáibar 1329 P. 1.

Ante una situación económica desfavorable para los productos agrícolas tradicionales de Nueva Zelandia, lana, leche y sus derivados, y ante la buena perspectiva en ese momento para la producción de carne vacuna, el Instituto de Nueva Zelandia para Ciencias Agrícolas creyó oportuno recopilar y divulgar la mayor información sobre el tema.

El libro está dividido en 6 capítulos abarcando todos los aspectos importantes del sistema productivo. Los temas en cada uno de esos capítulos están tratados por distintos autores que hacen una revisión extensa de la literatura e información.

El primer capítulo trata de la estadística y economía de la industria. Se dan las cifras más importantes sobre composición de rodeos, consumo de carne, información física y económica. El segundo capítulo trata de cría y reproducción con especial énfasis en la parte genética. El tercer capítulo trata de la nutrición y manejo del rodeo, con especial énfasis en los animales en crecimiento y las madres. El capítulo cuarto enfoca la prevención y control de enfermedades colectivas de mayor incidencia en el país. El capítulo quinto enfoca la comercialización y procesamiento de la carne. Se analizan los mercados actuales y futuros, las perspectivas para el producto, mercado interno, exigencias del consumidor y sus preferencias así como estudio de las características de la res. El último capítulo enfoca la enseñanza y extensión necesarias en Nueva Zelandia para enfrentar la expansión de la tecnología e incremento de la producción.

En síntesis es muy bueno, presentándose al lector una gran cantidad de información, muy bien escrita

y compaginada. Es una extensa revisión de la literatura por lo cual el libro resulta muy útil tanto para los estudiantes de agronomía y veterinaria, como para los productores y técnicos actuantes.

La edición en español está bien y la traducción es correcta.

Juan José Mari Sassi

"COMUNICACION ESCRITA"

Alejandro Mac Lean

Ed. IICA — 1975

El Instituto Interamericano de Ciencias Agrícolas de la OEA, inició en 1965 en su dirección Regional para la Zona Sur, un Programa de Comunicación, orientado principalmente a mejorar la presentación de trabajos científicos que realizan investigadores en los institutos y centros nacionales de investigación, así como también profesores y alumnos en las universidades.

El mérito de una investigación puede ser seriamente afectado, si la presentación de sus resultados adolece

de las normas de redacción científica que se han incorporado en estos escritos y que hoy día son aceptados universalmente y constituyen una disciplina dentro de la ciencia de la Comunicación.

El Ing. Agr. Alejandro Mac Lean y Estenós, autor de esta obra, ha dedicado gran parte de su actividad profesional al campo de la comunicación científica, habiéndose especializado en cursos que ha seguido en la Escuela de Graduados del Departamento de Agricultura de los Estados Unidos. Además, ha participado en numerosas reuniones internacionales, en las que ha presentado trabajos relacionados con su especialidad.

Este texto sobre "La Comunicación Escrita" reúne el material más importante que el Ing. Mac Lean ha producido y utilizado en numerosos cursos dictados en las principales Facultades de Agronomía y Veterinaria de la Zona Sur.

Confiamos que esta obra sea una fuente de permanente consulta para los investigadores, profesores y estudiantes que deben redactar trabajos técnicos y científicos, ayudándoles en la preparación de sus manuscritos y promoviendo la publicación del resultado de sus investigaciones.

MANUEL RODRIGUEZ ZAPATA

Director Regional

Dirección Regional para la zona Sur del IICA

USINAS COLAGEL S. A.

SALES TONICAS "FORTISAL"

HARINA DE HUESOS "DOBLE AUTOCLAVADA"

FERTILIZANTE "GUANO CHACARERO"

PRODUSTOS ELABORADOS BAJO RIGUROSO CONTROL ASEPTICO USINAS COLAGEL S. A.



CARLOS M^º RAMIREZ 1470 - Telfs. 31 11 83/31 10 41 - Montevideo